
韶光飛逝，進入21世紀2015年，正是我們培正同學總會創立五十周年金禧紀念
大日子，又欣逢第四屆世界培正同學日在澳洲悉尼市舉行。正所謂培正大家庭雙
喜臨門，喜氣“羊羊”，全球紅藍兒女，莫不歡天喜地，眉飛色舞，積極籌劃祝賀�
慶典。

總會創立金禧紀念祝賀大會，現已擬定今年11月14日香港培正同學日及今年
10月20日澳洲悉尼第四屆世界培正同學日，分別在兩地盛大舉行。在此誠心誠意
呼籲全球紅藍兒女，敬請抽出寶貴時間，屆時踴躍參加盛會，共享培正一家親歡樂
時光，幸甚!幸甚!

��回憶上一世紀60年代，因受政治環境影響，廣州培正同學會已停止運作，形
同虛設，完全與外界同學斷絕聯絡。於是由香港培正同學會發起，召集世界各地同
學會，商議在香港創立世界培正同學總會方案。

在1965年11月6日，世界各地同學會會長及代表，齊集在香港母校大禮堂參
加培正同學日，在大會中，正式宣佈通過創立世界培正同學總會並即席選出:

正會長:�鄺文熾(1933奮社)
副會長:�關道毅(1944昭社)、吳能定(1936翔社)、鄧善溥(1938融社)、鄧丁

森(1932善群社)�(四位早已先後逝世)。
各地同學會之正會長為總會之當然副會長。宣誓就職後，隨即參加總會新會所

啟用開幕剪綵典禮。回憶當年活動盛事，雖相隔50年，尤歷歷在目也。
總會成立後，組成一堅強核心力量，凝聚全球同學之向心力，大家精誠團結，

羣策羣力，發揮紅藍精神，為母校建設及為總會發展作出偉大貢獻。
在南半球澳洲悉尼舉行第四屆世界培正同學日，早已得到徐兆敏會長精心製作

多姿多彩慶祝節目，恭迎學長們光臨指導。
世界培正同學總會會長黎藉冠學長所領導澳洲金禧祝賀團出發日，本人決以

期頤進三，高齡隨團赴會，在2015年10月會見到亮麗紅藍旗幟飄揚澳洲天空以壯
大會之聲勢!

創會會長鄺文熾(1933奮社)
2015年4月30日

祝賀培正同學總會
創立五十周年金禧紀念
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為何要辦2015年
世界同學日於澳紐？

薪火相傳
先介紹我們悉尼培正同學會，我們創立於1959年，由

1936年級翔社，陳兆邦學長，一手促成，用"雪尼"譯音，後
用過"悉尼"，"雪梨"，今天再用"悉尼"，陳會長之後，有梁
志剛會長（1950，弘），馮玉基會長（1951，明），李桂榮會
長（1956，瑩），葉喬生會長（1976，敏），第六位便是小弟，
我之後有兩位比較年青的副會長，陳震威（1978，英）和區文
成（1981，勁），但他們正身居要職，暫時無法抽出時間，打
理會務，更遑論90後，正在養兒育女而忙碌著，培正以前傳
統，總是參加過銀禧才加入同學會。但今天不同了，見由黎藉
冠會長領導下，香港同學會委員，從1983-2004年都有，是件
好事，但澳紐四會，卻要靠今次世界同學日，有各校長，副校
長們，老師們出席，喚起一班較年輕畢業校友出席和入會。

在2014年11月21日，中學校慶感恩會中，有頒發長期
服務獎環節，服務十五年以上，有40位老師和職員，25年或
以上有12位，35年或以上有3位。當日，鍾偉東副校長，請
各同學們待全部領獎者上台後，一次鼓掌，我們的學弟妹，有
著馬騮頭傳統，每位上台，都拍過不停，我未當過教職員，我
想受獎者一定受落，但我做過學生，自動拍手和高呼支持上
台的領獎者，發自每一位在坐的學弟妹們，談何容易，不枉
此行，親身體驗，証明培正有着一班，受學生愛戴的團隊，做
同學會領導的，衹要紅藍精神延續，2015年辛苦一下，又如
何。在今日下午5時半，也替張校長，見家長們，介紹到悉尼
兩週的暑假遊學團，加滑雪團。

特別介紹今年榮休的李家俊副校長，連續四年獲教職員
和同學們選舉中，最佳同工和最受學生們愛戴大獎，之後，

他本人宣布不再接受提名，好似從前香港樂壇，之後有黃志
偉老師（地理），李景麟老師，鍾偉東副校長等，多謝潘嘉衡
副會長替我們穿針引線，李家俊副校會來，也望多些教職員
出席，2015年澳紐世界同學日，因十月是中，小學上課的日
子。但擴濶視野，終生受用。

給校友一個美好溫馨的回憶
2006年，出席洛杉磯第一屆世界同學日，當日代表悉

尼一員出席，會後一家人，往Florida坐郵船，算是順道，未
有參加主辦單位各項節目，祇有高爾夫球賽和住在大會指定
Hilton酒店，及參加在Hilton舉行的大公宴。

球場名字記不起，但今天，還記得那18個洞，打了六個
多小時（正常4個至4個半小時），心中媽媽聲，但晚飯時，
黃德輝副會長，親切打招呼，參加人數太多了，安排不週，抱
歉抱歉，培正人，就能大家容忍一下吧。大公宴，世界另一角
落，見到來賓，都打上紅藍校呔，大家並不認識，但也點頭招
呼，簡單寒喧，交換名片，遇上自己社的或認識上，中，下三
社人的，更天南地北說起，培正傳統也。主菜西餐，吃了什麼
不記得，但和誰碰過面，還歷歷在目。L.A.世日會長大會，潘
其平會長坐我右邊，葉賜添校長坐我左邊。

今次，澳紐世日，大部份話會參加的校友們都未曾去過，
大家有一樣野，一定會記得，就係貴，但我三年前申辦時，一
路有寫文章，叫大家儲存彈藥，好消息是澳，紐幣齊齊跌，由
換算對港幣HK$8.1跌至今天HK$6.2，其實豐儉由人，有敏
社校友話，會參加一個香港出發普通旅行團，留下來出席，
悉尼歌劇院外大合照和大公宴，才走。真的冇問題，最緊要
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最佳安排，那天是週日，故不少其他遊客候着，所以各位必須
報名，讓我們盡早準備程序。

又早上十時，三百多人大合照後，要上船遊海港和吃自助
午餐，那不是天星小輪，上船也化半個小時，

培才正道
母校125週年校慶，協社，宋允鵬學長，世界著名鋼琴演

奏家，自薦為母校籌款，親身到演奏會場，新廈禮堂，站在台
中，拍拍手，便能告知，要用2.75米，意大利FAZIOLI琴，最
平的一款US$95000，全部入場聼眾才能聽到琴音，那個位置
有缺點，精準如此，協社更自付HK$12000元搬運費，從柏斯
琴行，借用此琴，幸好柏斯琴行又是培正人，借琴免費，宋學
長演奏後，跟著是培正學弟，妹演奏，宋學長更從旁指點，詳
情可以問葉展漢副校長。

我想說明，今日各位學長已成一方翹楚，老板，領袖，
partner，GM，CEO，見到培正後輩，一定指點，培才。也因
為培正人多行正道，而優先錄用，因大家有著一樣的訓練，
宗教背景，世界同學日，讓學弟、妹知道，走進社會，不會孤
單，培正人的路，有一班學長們替他們護航，世界上，每一個
角落，都有校友關心和友誼。

香港為例，有八間大學，從前要放洋，才可追求更高知
識，近十年少了，但澳門和廣州，出國反升，台山未有數據，�
看香港今日的行情，比我們80年代差，青年人有向上流動問
題，學成留下來發展，將會替外地同學會注入新血，世界同學
日在澳紐正好讓我們同學會，預備下一梯隊，有着培才正道
的接班人。

母校也在學業，體育和宗教成績外，多一項叫同學會或
校友會給社會人士讚美和肯定。

用以下四句來，形容今天心情。

徐兆敏會長，
悉尼培正同學會

2015.1.7

大家開心，用錢用得其所。
悉尼大橋，位於OperaHouse，正西方，所以10月25

日，早上拍大照最佳，同時可以拍到大橋和歌劇院。
悉 尼歌 劇 院， 是 澳 洲 和 悉 尼 地 標 性 建 築 物， 位 置

BennelongPoint， 當 年，1956年 是 船 塢， 新 南 威 爾 斯
省政府，決定建一所有代表性UrbanSculpture，沒有設
建築費上限和設計型式，但必須有一個做歌劇院和一個
交嚮樂團表演場地，世界級的，故向全世界則師招手，
丹 麥 則 師JornUtzon，39歲， 招 標 最 後 期， 繪 出 這 個
ShellShape，草圖，被評審一致通過，選上了，由1957年
開始至1973年才完成，外觀的兩座南北向ShellShape，
便化了8年時間，因當年實地建築水平未達標，測量水平非
電腦化，用上天文數字的建築成本，省政府倒台，Utzon，
自己呈辭退出，Utzon，直 至 慶祝30週年，在2003年 才
再 親 身 看 看自己當 年 的 設 計， 並 得 到PritzherPrize-Int
ernationalArchitectHighesthonour他 於2008年11月
過 世， 他 當 年 的 設 計GranitePanels， 証 實 是 最 佳 音 色�
反射。

當年，執手尾的則師PeterHall，加了玻璃窗在Foyer那
一邊，令Theater，可以直接看到迷人的海港，各位要是有事
不能來，便聼聼我以上的簡介，來的，一定要入內參觀，留下
美好回憶。

談到入內參觀，其實，我們也有難處，onlinebooking有
10%discount，但必須先付款，參觀歌劇院時間大概45分
鐘，每團限50人，每15分鐘一團，那300人，全部人參觀完，
前後要兩個小時，我們正跟OperaHouseAuthority聯絡，洽

It is the best of times
這是個最好的年代，培正已走過 125 年

It is the worst of times
這是個最壞的年代，因新廈，有着校友跟浸聯會法律訴訟，
道理在我們這邊，望大家本着為培正好，各找下台階

It is a far far better things that I do than I have ever done
辦世界同學日，替大家服務，享受過程，是我們四個同學會最開心的事

It is a far far better place that I go than I have ever gone
來參加世界同學日於澳紐，各位一定賓致如歸
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四 . 舉辦旅行活動
為加強校友的聯繫，本會今年舉辦旅行活動，於暑假期間組
團前往本會會長黎藉冠學長位於東莞大嶺黎家農場的重來山
莊作一日遊，並得頤社高思杰學長安排參觀金立手機廠，共
有七十餘名校友及嘉賓參加，賓主共歡。

五 . 舉行興趣學習班及活動
本會今年嘗試舉辦不同的興趣學習班，邀請校友分享心得，
教導本會會員不同的興趣活動，大受歡迎。於2014年已舉辦
的學習班包括：
1.國畫班：由梁培堅學長教授，因各校友對國畫具濃厚興趣
及學習精神，將延續開班。
2.書法班：由莊潤祥學長教授。
3.太極班：由呂沛德學長教授。

六 . 與培正體育會合辦體育活動
1.紅藍盾籃球、足球比賽在6月初完成賽事，有24隊參加足
球賽，19隊參加籃球賽，盛況空前。

七. 舉辦 2014 年同學日及大公宴
本會於11月22日（星期六）舉行一年一度香港培正同學日，
歡迎各地紅藍兒女同回母校聚首話舊及進行畢業二十五周年
銀禧加冕；同日晚上假九龍灣國際展貿中心舉行「香港培正同
學日暨培正創校125周年大公宴」，筵開百餘席。

八 . 出訪
黎藉冠會長出訪英國，與英國同學會校友會面交流。
朱鎮龍副會長出訪加拿大，與多倫多同學會校友會面。
陳德華永遠名譽會長訪溫哥華培正同學會，與校友相見甚歡。

九 . 出席活動
1.廣州同學會主辦之春節聯歡活動
2.澳門同學會主辦之春節聯歡活動
3.香港小學盛社成立慶典
4.澳門小學盛社成立慶典
5.2013年廣州培正同學日
6.2013年澳門培正同學日
7.培正中學陸運會
8.培正小學運動會
9.中小學水運會
10.中學畢業生謝師宴
11.香港培道中學同學日

本屆常務理事會得各前任領導學長擔當顧問提供卓見，各位
常務理事及特邀理事襄助，各地校友鼎力支持，會務推展尚
算順利，發揮「紅藍兒女是一家」的精神，本人現謹報告年來
同學會工作。

培正同學會主要有兩大宗旨，分別是聯繫所有培正同學，及關
心支持母校的發展。現謹從此兩大方向，簡略報告本會工作。

甲. 聯繫所有培正同學
一 . 舉行月會
每月的第一個星期三舉行月會，邀請各屆校友到會演講，與
大家分享他們在不同領域方面的專長與心得。
2013年12月至2014年11間曾經舉辦的月會包括：
1.十二月:善社陳志成主講《吳家太極推手及左拳》；
2.一月：香港培正中學前副校長陳德恆先生主講《香港教育的
特點�–�由PISA談起》；
3.二月：仁社鮑寅學長主講《太極治療與拉丁爵士樂》；
4.三月：捷社葉冲主講《烹飪初哥》；
5.四月：基社謝約翰主講《香港蝴蝶攝影分享》；
6.五月：頌社譚天樂主講《中藥的脫變-從傳統走到現代化》；
7.六月：鄔錦安先生主講《咖啡奶茶分享》；
8.七月：禮社陳光明主講《創業與社會責任》；
9.九月：a)恭賀學長受勳�b)賀老師榮休c)�健社楊貽瑋主講

《淺談痛風》；
10.十月：基社冼棟榮主講《假牙認知》；
11.十一月:�誠社吳漢榆主講《學對聯偶得》。
＃註:八月份由於適值學校暑假，故月會暫停一次

二 . 出版培正同學通訊
同學通訊：分別在2014年6�月及�11�月共出版兩期(第178期
及第179期)培正同學通訊。本年繼續由編輯委員會採用軟件
自行彩色排版，再交印刷公司承印，節省不少開支，電子版亦
已上載於本會網頁。
新春特刊：在2014年�2�月出版慶賀新春特刊，在同學會新春
團拜中派發。

三 . 舉辦甲午年新春聯歡晚會
2014年2月21日假座尖東御苑皇宴大酒樓舉行甲午年新春團
拜，筵開50席。

香港培正同學會2013-14年會務報告
黎藉冠會長 2014年11月22日
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十. 持續優化本會網頁
在年內持續進行優化本會網頁工作，作為同學會聯絡各校友
的重要橋樑，除不斷更新網頁內容，使各校友能及時了解本
會消息外，亦已委託承辦商完成重新設計網頁版面，務求各
位校友使用更順暢更方便。

乙 . 關心支持母校發展
一 . 維權
1.本會於六月底得悉有十三著名學者校友聯署反對香港浸信
會聯會擬在新蓋的培正教育大樓(即錢涵州紀念大樓)八樓至
十五樓營辦香港培正專業書院，此事旋即引起海內外校友強
烈反響。鑒於籌劃蓋建培正教育大樓，一直由學校熱心家長
及全球各地校友爭相響應捐輸，集腋成裘，加上秏盡培正小
學多年累�積的儲備金而成事的。而在香港開辦私立大專院校
已經不合時宜，而且辦得不好，對「培正」崇高聲譽自有負面
有影響。同學會隨即召開特別常務理事會商議，致函香港浸
聯會表明反對，又議決於8月2日召開「培正校友論壇」討論
此事，又邀請香港浸聯會派代表出席。然浸聯會代表於會上
未能作具體明確答覆，校友未感滿意。同學會有感此事廣受
關注，遂於9月6日舉行全體理事會議，向全體理事闡述事件
始末，並議決由同學會繼續向香港浸聯會交涉，表達校友的
反對意見。常務理事會於9月17日議決成立「浸聯培專事件後
續行動委員會」繼續跟進此事，並採取適當行動。
2.�本會會長參與由穗港澳三校組成的「校名校徽註冊委員
會」，監督使用校名校徽事宜。

二 .合辦「培正校友網絡」計劃
本會與培正中學學生會合辦「培正校友網絡」計劃，旨在邀請
不同工作界別的校友或專業人士主持講座，讓高中同學了解
各行業的特性，以便選擇適合自己志向的專業發展。

三 . 重整及審視歷年委託同學會管理之中小學獎學金金額。

四 .藉今年廣州培正母校創校一百二十五周年之慶，適值協社
畢業金禧，故與協社合辦，柏斯琴行全力贊助，於11月23日
邀請斐聲國際鋼琴家協社宋允鵬學長於小學禮堂舉行「宋允
鵬柏斯鋼琴演奏會」，為母校小學未來教育發展籌款，多謝
各校友熱心支持，為學弟學妹們締造一更理想的學習環境。

本屆常務理事會仝人盡心盡力為校友服務，為母校提供無私
支援；然任務艱鉅，期望新一屆常務理事會繼續為母校為校
友努力！
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